

LA
LEPROSERIE DE KUMAMOTU
JAPON

A quelques heures de chemin de fer de Nagasaki, les Japonais vont en pèlerinage au tombeau d'un célèbre mécréant, connu par les cruautés qu'il exerça contre les chrétiens, dans le pays dont il était le gouverneur vers l'an 1651.

Cet homme que l'on nomme de Kato, Seigneur de Kumamotu, comprenant qu'il lèguerait à la postérité une mémoire souillée, fit bâtir, de son vivant, une pagode qu'il dédia à son propre culte. On l'y honore sous un nom qui rappelle ses forfaits : c'est la pagode du Général Démon.

Un nombreux cortège de bonzes soumis à une rigoureuse loi veille au culte idolâtre et psalmodie à heures fixes je ne sais qu'une bizarre et dure mélodie.

Vêtus de robes aux couleurs variées et portant une sorte d'étole suivant leur grade, les bonzes se tiennent immobiles pendant des heures, en face de gros livres posés sur des lutrins.